



**CLASES Y APUNTES**  
La SEP presentó el calendario escolar 2025-26 que incluye 7 días de suspensión de clases y 6 puentes festivos.  
**PÁGINA 2**



**Al podio de México**  
GENTE

MARTES 10 / JUNIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO 48 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,478 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



**LOS ÁNGELES**  
Más de 5 mil elementos de la Guardia Nacional y marines reforzaron la vigilancia en Los Ángeles, mientras que las manifestaciones contra las redadas se extendieron a más de 20 ciudades de EU.

El 80% va a EU

# Exportan 6% menos de autos

Pegan las nuevas medidas de Trump y detiene también producción nacional

ERNESTO SARABIA

Tras la política arancelaria de Donald Trump, la exportación de autos fabricados en México se redujo aún más.

En el acumulado de enero a mayo del año en curso, las ventas al extranjero de vehículos se redujeron 6.28 por ciento anual, su mayor caída en un lustro.

De acuerdo con los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), durante los cinco primeros meses de 2025 se vendieron al exterior un millón 334 mil 667 unidades.

En el mismo periodo de 2024, se enviaron un millón 424 mil 88 unidades, lo que en su momento implicó un crecimiento de 12.17 por ciento anual respecto a igual periodo de 2023.

Según el Departamento de Estudios Económicos de Banamex, los aranceles y desaceleración en Estados Unidos impactaron a las exportaciones de autos de México.

Si se analiza el comportamiento mensual, se trata de la segunda caída consecutiva en el año.

Solo en mayo, la exportación de autos retrocedió 2.88 por ciento respecto al mismo mes de 2024. En abril el decremento fue de 10.88 por ciento.

Los datos del Instituto revelan que las ventas de vehículos ligeros a Estados Unidos se cayeron en los primeros cinco meses del año 5.72 por ciento, mercado al que se vendieron un millón 79 mil 690 unidades del total.

Otro mercado al que se vendió 29.25 por ciento menos fue Alemania, con 31 mil 808 vehículos.

A Canadá, que es el segundo mercado más importante, se exportaron 136 mil 28 unidades, lo que implicó un 21.73 por ciento más en el acumulado de enero a mayo

## Cierra Michelin en Querétaro

REFORMA / STAFF

La llantera Michelin anunció que cerrará su planta de Querétaro a finales de 2025.

En comunicado explicó que esas instalaciones ya están obsoletas y no cuenta con la infraestructura ni la tecnología para producir neumáticos de mayor tamaño como lo demanda la industria.

Dicha planta, en donde laboran 480 empleados, produce menos de 500 mil llantas de la marca BFGoodrich al año para automóviles de pasajeros y camionetas ligeras.

La llantera dijo que seguirá con su planta de León, en Guanajuato, la cual cuenta con 3 mil empleados y produce más de 5 millones de llantas al año.

## NEGOCIOS

del pasado 2024.

Los especialistas de Banco Base refieren que los tres países receptores con mayor participación en las exportaciones acumuladas fueron EU, con 80.90 por ciento; Canadá, con 10.19 por ciento; y Alemania, con 2.38 por ciento.

En particular, las exportaciones hacia EU mostraron una caída anual de 5.72 por ciento en los primeros cinco de 2025 a tasa anual.

El INEGI también reportó la producción de vehículos ligeros, la cual también tuvo su mayor caída en cinco años si se considera el periodo de enero a mayo pasado.

En ese lapso se produjeron un millón 645 mil 673 unidades contra un millón 653 mil 141 de enero a mayo de 2024, lo que representó una baja anual de 0.45 por ciento.

Solo en mayo, se produjeron 2.03 por ciento anual menos unidades, luego que en abril la caída fue de 9.94 por ciento.

# CRECEN REDADAS Y PROTESTAS

REFORMA / STAFF

LOS ÁNGELES.- Las redadas contra los migrantes se intensificaron ayer en esta ciudad, lo mismo que las protestas.

El rechazo a las medidas del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés) se contagió a una veintena de ciudades de Estados Unidos, como San Francisco, Dallas, Chicago, Atlanta, Boston y Nueva York.

En el cuarto día de protestas en Los Ángeles se reportaron más operativos del ICE y la Administración Trump ordenó el despliegue de tropas adicionales de la Guardia Nacional y marines, elevando el total de efectivos a casi 5 mil, solo para esta ciudad.

La Alcaldesa de Los Ángeles, la demócrata Karen Bass, dijo anoche tener reportes de grupos locales de derechos de los migrantes sobre al menos cinco nuevas redadas en distintos puntos de la ciudad.

En conferencia, hizo un llamado al Presidente Donald Trump para suspender estos operativos. "Detengan las redadas. Espero que se nos escuche porque nuestra ciudad está tratando de avanzar y creo que el Gobierno federal debe apoyarla", manifestó.

La Alcaldesa mandó un mensaje también a los ciudadanos para intentar controlar los disturbios. "No te dejes llevar por el caos de Trump. Ponte a la altura. Se trata de proteger a nuestras comunidades migrantes, no de destruir nuestra ciudad", expresó.

A pesar de que se registraron algunos choques, fueron de menor escala que los del fin de semana. También hubo reportes de disparos con balas de goma, pero no fueron confirmados por autoridades.

El Presidente Trump autorizó el despliegue de 2 mil efectivos adicionales de la Guardia Nacional. Así, el número de efectivos asignados a las manifestaciones ascendió a más de 4 mil 100. A ellos se sumarán unos 700 marines.

PÁGINA 6

## OOOTRO PLEITO



El Presidente republicano Trump y el Gobernador demócrata Gavin Newsom tienen una larga historia de pleitos por las elecciones presidenciales, los incendios de California y ahora por las redadas y las manifestaciones en Los Ángeles.

### TRUMP

Tenemos un Gobernador incompetente y una Alcaldesa incapaces de hacer su tarea, como de costumbre, basta con ver cómo manejaron los incendios"

### NEWSOM

Trump es un mentiroso descarado, ha creado una crisis y está agravando la situación"

La Policía local no necesitaba ayuda. Trump envió tropas para generar caos y violencia. Tuvo éxito. Ahora las cosas están desestabilizadas"

Tomamos una gran decisión al enviar a la Guardia Nacional para hacer frente a los violentos disturbios. Si no lo hubiéramos hecho, Los Ángeles habría sido completamente arrasada. El muy incompetente "Gobernador" Gavin Newsom (haciendo mofa de su apellido) y la "Alcaldesa" Karen Bass, deberían estar diciendo: "Gracias, Presidente Trump, usted es tan maravilloso. No seríamos nada sin usted, señor".

Estamos demandando a Trump. Esta es una crisis fabricada. Está creando miedo y terror para tomar el control de una milicia estatal y violar la Constitución de EU".

## BANDERA Y VIOLENCIA

El nuevo embajador de EU en México, Ronald Johnson condenó el uso de la bandera en actos violentos.

"Enarbolar una bandera mientras se ataca a las fuerzas del orden y se destruye propiedad pública o privada, daña una relación bilateral que trabaja unida".



## VA EU POR LAVADORES DE LOS 'CHAPITOS'

WASHINGTON. La Oficina de Control de Activos Extranjeros en EU, anunció sanciones contra una red de lavado vinculada a "Los Chapitos" en Mazatlán. Acusan a Víctor Manuel Barraza Pablos de ser jefe de plaza en Mazatlán, y al empresario José Raúl Núñez Ríos y a su esposa Sheila Urías, de ser parte del grupo criminal y operar empresas hoteleras, bienes raíces, venta de autos y un spa. **PÁGINA 2**



GOLPE AL CARTEL

610972000016



Ilustración: IA Grupo REFORMA